

WATTRELOS

OBIT ANNUEL DE LA JEUNESSE CATHOLIQUE. — La Fédération Catholique de Saint-Michel fera célébrer lundi, à 10 h., sa messe paroissiale, l'obit annuel pour tous les membres et bienfaiteurs défunt de son association. Elle invite toutes les familles qui par suite d'un oubli ou de méprise n'auraient pas reçu d'invitation spéciale à assister à cet obit.

AUX JARDINS OUVRIS DU VÉLODROME. — Mardi et dimanche derniers, ont eu lieu les grands jeux de boules et de dés organisés par l'active Commission des Jardins ouverts du Vélodrome, au profit de la Caisse de la société.

Répondant au but poursuivi par les organisateurs, plus d'un millier d'amateurs se disputent ces magnifiques prix en compétition. C'est là un succès inespéré qui contribuera à renforcer toujours de plus en plus le prestige collectif.

Assisté de la Commission des jardins du Vélodrome est-elle heureuse de féliciter ses jardiniers pour le dévouement apporté en la circonstance et exprime vivement les nombreux amateurs qui ont apporté leur ébullition au développement de l'œuvre sociale.

Noblesse oblige! Nous apprenons qu'en effet, la Commission étudie l'organisation d'une fête de famille — fête champêtre, où le devin — signe du puissant groupement qu'elle représente. Cette fête, dont nous donnerons soon peu de détails, sera organisée à la fin de l'été pour améliorer le divertissement à tout le moins pour la réjouissance de toute la famille sous distinction. En même temps qu'elle sera une manifestation déclançante de la vitalité du groupe, elle entraînera parmi les sociétaires la noble émulation créatrice de camaraderie et d'enrichissement sociale.

L'ACCIDENT DE TRAVAIL AUX USINES KUHLMANN. — L'accident du travail dont fut victime Jules Van Eeghem, ouvrier aux usines Kuhlmann, le mercredi 25 mai, n'a pas heureusement pas, les suites graves que l'on prévoyait.

L'œil gauche atteint par l'explosion d'un filtre à acide est complètement guéri. La jambe droite fracturée est en bonne voie de rétablissement.

PHARMACIENS DE GARDE. — le dimanche 5 juin, M. Combard, rue Carnot, 40 (Centre); le lundi 6 juin, M. Delerue, rue Carnot, 310 (Labeyroux).

UNE GRÈVE DES CONFESSIONS. — Le vendredi 25 mai, la police à charge de MM. Nestor Massiani et Alphonse Vermeersch de Ronquier, pour excès de violence à leur motocyclette Tonnelier, Primo, rue Leuridan-Nœlaen, pour avoir roué à vœu sur vento, et Oscar Demets, carrière Dupont, 26, pour défaillir de l'astern à son vélo.

OBÉCLES ALEXANDRE DUMAS. — Tous les soirs, veillées individuelles.

LANNOY

FLERS

LES ETABLISSEMENTS ouvertes au public sont autorisées à rester ouvertes durant les nuits des 4, 5 et 6 juillet 1927.

LA MAIRIE. — A l'occasion des fêtes de la Pentecôte, soit le bureau de l'état-civil sera ouvert le lundi 5 juillet de 10 h. à 12 h.

AMICALE PAROISSE. — Les sociétaires de la section de l'église Saint-Pierre sont prêts d'assister à la fête de la Pentecôte, à l'occasion de la fête des jubilaires. Assemblée à 13 h. 15, salut des fêtes, place Desbat, au Breucq.

FLERS-BREUCQ

LA FRATERNELLE DES ANCIENS COMBATTANTS organise, comme l'an passé dernière, un grand jeu de dés au profit de l'Arbre de Noël. Ce jeu aura lieu le dimanche 31 juillet, et comprendra 225 fr. de prix, répartis comme suit: 1er 100 fr.; 2e 50 fr.; 3e 30 fr.; 4e 20 fr.; de 10 fr. 6e 10 fr.; 7e 6 fr.

Les jeux auront lieu de 10 h. à 12 h., dans les cabarets suivants: Declevet, au Recueil; Cuignet, rue d'Hom; Mouquet, à Babylone; Sadaine, rue d'Epine; Baillot, rue Baudy; Baert, rue d'Ile; Willemyns, à la Planche Epiney; Godfroy, rue de Ile, et Broucke, rue Le Lille; rebondissement au piége, chez Louis Broucke, rue de Lille.

Les combattants, membres de la Commission et adhérents se feront un devoir de participer à cette belle œuvre en plaidant le plus de cartes possibles.

CHIFFRE D'AFFAIRES. — Perception de l'impôt au chiffre d'affaires, jeudi 5 juillet, de 14 à 16 h., chez M. Meijon, 43, rue de Lille.

LAYS

RESULTATS DU CONCOURS DES BALLOONNETS. — Le concours des ballonnettes organisé par M. Michelot, à l'occasion de la fête du ballon et réservé aux enfants de Lille, a donné les résultats suivants: 1er prix, 27, recyclé à Dulken, près de Krefeld (Allemagne); 2e prix, 22, recyclé à Kappeln, département de Cleves (Allemagne); 3e ballon 5, recyclé à Saint-Nicolas (Allemerre) (Seine-Inférieure); 4e ballon 17, recyclé à Louvain-Lille. Les prix sont répartis comme suit: 1er prix, 20 fr.; 2e 15 fr.; 3e 10 fr.; 4e 5 fr. Les enfants ayant misé les ballons dont les numéros sont évidemment invités à se présenter avec leur ticket, au secrétariat de la Mairie pour retirer les primes.

TAXE SUR LES DOMESTIQUES ATTACHÉES À LA PERSONNE. — Les personnes qui possèdent des domestiques attachées à la personne, domestiques d'intérieur, servantes, bonnes, etc., ainsi que des précepteurs, préceptrices ou nourrices, sont informées qu'elles doivent en faire la déclaration au secrétariat de la Mairie, le jeudi, avant le 30 juin prochain. Les personnes qui négligeraient de faire cette déclaration seraient passible d'une double imposition.

CONCERT PUBLIC. — La Fanfare Municipale donnera un concert jeudi, rue Anatole-France. En voici le programme: Marche des Musquetaires, pas de redouble; Sous la Fenêtre, ouverture; Angélus, scènes pittoresques; Kiane Liane, fantaisie; Les Errantes, divertissement; Bétholâne, valse.

ACCIDENT DU TRAVAIL. — M. Marcel Verhoeven, 29 ans, homme de peine, chez M. Poulet, tanneur, a reçu un coup de bûche dans le dos, au cours de son travail, 15 jours de repos.

NOUS RAPPELONS A NOS LECTEURS que les annuaires peuvent être déposés chez M. Desmet, 45, rue de Lannoix, à Lille.

HEM

ECHO DE LA FETE DE CHARITE DE LA PAROISSE SAINT-JOSEPH. — M. le Curé remercie de tout cœur le « Journal de Roubaix » et tous ceux qui ont contribué à l'organisation de la fête de la charité, par leurs dons généreux, par la bonne tenue du buffet, des comptoirs et des attractions. Il félicite les membres du Comité des plus pieux qui a couronné leurs efforts.

À L'OCCASION DES FETES DE LA PENTECOTE, le Maire autorise les établissements publics à rester ouverts jusqu'à 2 heures du matin, les 5 et 6 juillet.

LEERS

FETE FEDERALE DES AMICALES DU CANTON D'ALAINNE. — Le programme de la fête du 12 juillet démarre par une réunion pour l'assemblée du plus complet succès si le temps est favorable. Parmi les nombreux candidats qui concourent à ce succès, il y a lieu de faire ressortir la Fanfare Delattre, qui donne un véritable régal aux amateurs de bonne musique. Voici le programme de l'audition devant la place de 10 h. à 21 h.: 1. Marcheon, marche-parade; 2. Wagénraine, fanfare sur les opéras; 3. Sylvain, fantaisie; 4. Les Errantes, danse; 5. Marche de Couronnement, de J.-L. Strasser; 6. Waterland, solo de bariton, par H. Nys; 7. Marche militaire.

AMICALE DES COMBATTANTS FRANCO-BELGES. — La réunion qui devait avoir lieu aujourd'hui dimanche, est reportée au 12 juillet, à 17 h., au local, chez M. A. Rousseau, 2, rue de Wattrelos.

CLASSE 1926. — Le tableau des jeunes gens faisant partie de la classe 1926 est affiché à la Mairie. Les jeunes gens pratiquant la photographie ou la radiotélégraphie, sont invités à se présenter d'urgence le Jeudi, à la Mairie.

ANNAFFES

PROGRESS-VERRAL a été rédigé par 16 garçons-chefs, à charge de Joseph Vermael, directeur de l'école, 16, rue Bobain, 67, pour le prix de 10 francs le numéro.

ACCIDENT DU TRAVAIL. — Dans un chantier situé sur le rocher ferme, M. Jean Agache, 19 ans, menuier, démonteur à Chêvremont, s'est blessé dans le dos en portant un wagon, 12 jours de repos.

ANSTAING

PORTE-DRAPEAU D'ATTACHEAGE D'EXTRÉME DROITE Mme Goulin, démonteur, au garage du Porte-Pax, a fait l'objet d'un procès-verbal.

ASOG

NOUS RAPPELONS A NOS LECTEURS que les achats peuvent être déposés chez M. Ch. Horowitz, Librairie, à Asog. 38221

LA SEMAINE SOCIALE DE NANCY (DU 1^{er} AU 7 AOUT 1927)

L'étude des problèmes qui concernent « la femme dans la société »

La XIX^e session des Semaines Sociales de France se tiendra dans la ville de Nancy, du 1^{er} au 7 août, sous la présidence de Mgr de la Celle, évêque de Nancy.

Les cours et conférences de cette session auront comme objet principal l'étude des problèmes qui concernent « La Femme dans la Société ».

Il est à peine besoin de souligner l'importance et l'actualité d'un tel sujet. On a dit, avec raison, que les civilisations se caractérisent par le rôle que leurs idées, leurs mœurs et leurs institutions assignent à la femme. La civilisation chrétienne se distingue, tout au point, de toutes les autres, par la haute notion qu'elle a de la femme dans la société féminine. Mais des signes évidents indiquent que cette notion, sous l'influence des tendances modernes, tend à amoindrir et même à détruire. Il semble donc d'un puissant intérêt d'étudier les données de ce problème et d'en rechercher, à travers la doctrine et l'histoire, les moyens de solution.

Pour cette œuvre capitale, le concours de professeurs et de conférenciers éminents est assez. Citons parmi les professeurs : MM. Eugène Dutuit, président des Semaines Sociales; Mgr Julien, évêque d'Arras; les RR. PP. Albert Valois, Deshayes et Daniel; MM. Georges Guyau, de l'Académie Française; François Goyau, doyen de la Faculté de Droit de Nancy; G. Renard, de la même Faculté; Maurice Deslandres, doyen honoraire de la Faculté de Droit de Dijon; M. Léontine Zanta, agrégée de l'Université; de Körnigk-Kernwein; M. Max Turmann, professeur à l'Université de Fribourg; M. Emmanuel Goujon et Charles Boueaud, professeurs à la Faculté Catholique de Droit de Lyon. Parmi les conférenciers : Mgr Tisserier, évêque de Châlons; M. le comte Carton de Wiart, ministre d'Etat de Belgique; MM. les abbés Desgranges et Thellier de Poncheville; M. Juliet Zirnheld, président de la C. F.T.C.

L'intérêt d'un sujet traité par de telles compétences viendra se joindre l'attrait de la ville où se tiendra la session. Nancy est, en effet, une capitale provinciale qui a conservé intact son cadre historique et qui se signale par la fécondité de ses créations artistiques, industrielles et sociales.

Un Comité local très actif, autour duquel s'emparent les bonnes volontés de la population y prépare aux « Séminaires » le meilleur et le plus cordial des accueils.

Le Secrétariat permanent établi à Lyon, 16, rue du Plat, répond dès maintenant à toutes les demandes de renseignements.

LE COIN

DES

« Amis de Roubaix »

LA PLAIE DES BESTIOLES

Le « Journal de Roubaix » signalait, il y a quelques jours, une invasion aînée, minuscule il est vrai, sans dans ses conséquences, qui sévit douloureusement dans l'un des plus beaux quartiers de notre cité.

La cause? Peut-être le voisinage peu épouvant des lagunes marécageuses du parc Bailleux, et les vastes réservoirs d'Huchou, reconvertis cependant. Plus probablement encore, des fosses d'aisances ignorant l'antiseptique et parfois bâties à ciel ouvert?

Les conséquences dévastatrices constatées sont subies surtout par certains immeubles très modernes cependant; aussi, par une Maternité, scientifiquement aménagée et constituant un modèle du genre. Demeures et établissements charitables sont toutefois au contraire aux attaques sournoises, autant qu'incessantes, du moucheron commun (quilex vulgaris).

Tous les moyens pour enrayer un tel fléau ont été mis en usage: Dispositifs classiques, méthodes rationnelles, ou même empiriques, utilisation des insecticides les plus puissants et sous les formes les plus pratiques. Toute cette prophylaxie est demeurée impuissante!

On nous signale d'autre part, que dans un quartier qui constitue un peu, l'antithèse du précédent, les premières chaleurs de la saison, terriblement sèche, ont provoqué une véritable puluillation des mouches!

L'abominable diptère, comme son proche parent, le culicid, est aussi, on se le sait que, aux dérives, au rebondissement des sorties et réapparitions, et parfois cependant, ayant une très grande confiance dans le fonctionnement de l'œuvre et les encouragements qu'il y a de la part de l'administration.

Quatorze prêts, pour 23.000 fr. : achat de terrains;

Vingt-huit prêts, pour 207.500 fr. : reprises de commerce;

Huit prêts, pour 24.000 fr. : achat de mobiliers.

Est-il besoin d'ajouter que les emprunteurs remboursent très régulièrement et partiellement ayant l'échéance fixe, ce qui donne aux débiteurs une très grande confiance dans le fonctionnement de l'œuvre et les encouragements qu'il y a de la part de l'administration.

Terminons ce rapide exposé en félicitant ceux qui ont compris quelle aide ils peuvent apporter à leurs concitoyens momentanément gênés. Les déposants, en particulier, ont fait preuve de qualités chrétiennes dont il convient de les louer. M. J. S.

CHAMBRE DE COMMERCE

Lors de sa séance du 3 juillet, la Chambre de Commerce a étudié les questions suivantes:

Importance: Cinquante-deux de 1.000 à 5.000 fr.; vingt-cinq de 5.000 à 10.000 fr.; vingt de 10.000 à 20.000 et cinq de 20.000 au delà de 20.000.

Emplois: Les emprunteurs ont utilisé leurs fonds de la manière suivante:

Quarante-six prêts, pour 320.000 fr. construction, achat et réparation de maisons;

Selze prêts, pour 192.000 fr.: ateliers, outillages, machines, etc...

Quatre prêts, pour 23.000 fr.: achat de terrains;

Vingt-huit prêts, pour 207.500 fr.: reprises de commerce;

Huit prêts, pour 24.000 fr.: achat de mobiliers.

Est-il besoin d'ajouter que les emprunteurs remboursent très régulièrement et partiellement ayant l'échéance fixe, ce qui donne aux débiteurs une très grande confiance dans le fonctionnement de l'œuvre et les encouragements qu'il y a de la part de l'administration.

Terminons ce rapide exposé en félicitant ceux qui ont compris quelle aide ils peuvent apporter à leurs concitoyens momentanément gênés. Les déposants, en particulier, ont fait preuve de qualités chrétiennes dont il convient de les louer. M. J. S.

GÉNÉRALITÉS PAR UNE BICYCLETTE. — Angle des rues de Renaix et de Guise, Blanche-Rougeret, âgée de 41 ans, demeurant rue Argenteau, 23, a été renversée par une cycliste, Germaine Cottignies, âgée de 19 ans, habitante à Lauwe (Belgique). Dans sa chute, elle s'est fait des contusions sans gravité au coude et à la jambe gauche; des soins lui ont été donnés par M. le docteur Debuchy.

En même temps que ces représentations, fonctionneront très régulièrement et partiellement ayant l'échéance fixe, ce qui donne aux débiteurs une très grande confiance dans le fonctionnement de l'œuvre et les encouragements qu'il y a de la part de l'administration.

Terminons ce rapide exposé en félicitant ceux qui ont compris quelle aide ils peuvent apporter à leurs concitoyens momentanément gênés. Les déposants, en particulier, ont fait preuve de qualités chrétiennes dont il convient de les louer. M. J. S.

VENTES AUX HALLES. — Le lundi 5 juillet, à 14 h. 30, pour se rendre en groupes à la Foire aux Pisés, rue du Rhin, grande tenue: chapka haut de forme, gants blancs et canne.

GAS EUROPE. — Réservation au 51. Arrivée le 6 juillet, à 17 h. 30, pour se rendre en groupes à la Foire aux Pisés, rue du Rhin, grande tenue: chapka haut de forme, gants blancs et canne.

HARMONIE DU BRUN-PASS. — A l'occasion des fêtes de la Pentecôte, la répétition du mardi prochain, est remise à jeudi 9 juillet, à 20 h. La société donnera un concert lors de son prochain voyage.

</div